
市長と語る会 会場：生涯学習センター小淵沢 

 

指定管理施設のプールに貸し出しレーンを設置してほしい 

企画部長： 

他の自治体で行っている事例を参考にする中で検討していく。 

 

中学校の統合について、通学方法など具体的な話は？ 

教育長： 

中学校再編整備検討委員会において、現時点では３～４学級程度の学校規模が望ましいとい

う意見集約が図られたことから、各小中学校へ説明し、意見を聞いている。今後、ある程度の

方向性が決定したところで、スクールバスによる通学など具体的に示していきたい。中学生とい

う子どもたちにとって必要な教育環境を整えたいということを第１優先に考えている。子どもた

ちにとって必要な教育環境や学びを保障する観点で現在進めている 

 

図書館を減らす具体的な効果や金額は？ 

教育部長： 

図書館適正配置等検討委員会から、既存の８つの図書館に子どもたちの居場所や地域の交流

拠点など機能を新たに付加したコミュニティコモンズの提案をいただいている。比較的面積が

広く、駅に近い３館に図書館司書を重点的に配置し、中核的な施設として位置付けるが、他の

図書館から蔵書がなくなるということはない。 

 

もっと図書館を利用してもらう促進案を考えていただきたい。 

教育長： 

 

【輿水教育長発言】 

図書館を減らす訳では決してないということを押さえながら、求められている機能の充実を図

り、魅力ある図書館を作っていきたい。 

 

削減効果はいくらか。 

教育長： 

削減効果の具体的な数字は、今の段階で示すことはできない。 

 

図書館を３館にして、残りはコミュニティコモンズにするという方針は、子育てを大事にしている

と思えないが？ 

 

 



市長： 

図書館の機能を高め、より良いものにして、利用者をもっと増やしていきたいっていうことを目

指している。自宅から離れていても、機能が充実した図書館を利用するのではないかと考え

る。 

副市長： 

残る５館にも今後も蔵書はある。現状として８館すべてに同じ蔵書があることから、３館に集約

することで蔵書の充実を図り、図書館としての機能を高める。 

 

総合計画のＫＰＩ及び令和５年度の更新状況は？また、更新状況の確認方法は？ 

企画部長： 

令和４年度のＫＰＩ評価は、現在取りまとめを行っている。年内中を目途にホームページに掲載

する予定である。 

 

企業版ふるさと納税はどれくらいか？ 

企画部長： 

昨年度実績で500万円の寄付をいただいている。様々な企業に訪問している。 

 

地域委員会の予算の半分を使うホースショーについて、予算の在り方の見直しを検討できない

か？ 

企画部長： 

それぞれの地域委員会で協議をいただく中で、予算配分を検討していただいている。 

 

ホースショーを市が行うことにより、他の事業にあてることができ、活性化できるのだが、その考

えに対しては？ 

市長： 

ホースショーというのは、小淵沢町のシンボルであったり、思いがあると思う。地域委員会がぜ

ひ市と共催したいというお考えもあるかと思うが、今後も地域と市がしっかり連携して実施して

いきたいと思うのでご理解いただきたい。 

 

デマンドバスの予約方法の利便性向上は？ 

企画部長： 

広大な面積をカバーするために公共交通体系を維持していくことが非常に重要であり、総合的

に幹線と支線の運行体系を改善していくことが必要である。しかし、全ての方が満足のいく利

用が困難であることから、不便を分かち合いながら何とか公共交通を維持していきたい。 

 

 



コミュニティコモンズにも司書は配置されるかの？ 

教育部長： 

検討委員会の中で、司書は図書館内での勤務だけではなく、学校や地域に出向いて連携を行

うなど柔軟性を持たせたらどうかという議論がされた。 

 

太陽光発電対策隔離距離５ｍについて、施設隣接している家がある場合は隔離距離を１０ｍ、

高さ１．５ｍという規定を加えることはできないか？また、条例施行前に建設された太陽光発電

施設について、例えば、３年の猶予の中で離隔距離を５ｍに改造する条例改正はできないか？ 

建設部長： 

離隔距離は立地を制限するために設けられたものではない。安全性やフェンス等を有効利用

することを目的に推奨事項としているため、条例改正の予定はない。 

市長： 

離隔距離を５ｍにという要望があったことから、市として５ｍを推奨することを判断した。 

 

市ホームページに掲載されていた私の個人情報が削除されていたが、前回指摘したからなの

か？ 

建設部長： 

ご指摘があったということではなく、ホームページの掲載が一定期間を経過したため、削除し

た。 

 

土地を太陽光発電に活用すると固定資産税が優遇されると聞いたが、その制度の目的、概要、

効果は？また、今後も制度は継続されるのか？ 

回答なし 

 

北杜サイトでの盗難事件における損失補填について、盗難保険の加入状況は？市民の負担は

増えるのか？あと何年稼働予定なのか？ 

市民環境部長： 

保険加入していたが、損失全てが保険で補償されない状況である。 

稼働については、７月に完成予定であり、当面の間は稼働する。 

 

 


